

avaient passé des mains juives et schismatiques dans celles de Son Em. le cardinal de Furstenberg.

Depuis longtemps l'affluence des fidèles à Vehelehrad était devenue si considérable que le cardinal désirait faire desservir le sanctuaire par des religieux. C'est fait aujourd'hui.

A cette occasion, le *Czeh* fait justice d'une allégation de la presse libérale, d'après laquelle les Pères Jésuites auraient été imposés au clergé de la Moravie. L'organe catholique tchèque dit que plusieurs ordres religieux ont reculé devant les charges de toute sorte résultant d'une administration spirituelle et temporelle aussi considérable, et que la seule Compagnie a osé affronter les sacrifices matériels et le labeur spirituel nécessaires pour une œuvre aussi importante.

Etats-Unis. — Dans la lettre qu'il a publié à l'occasion du centenaire de l'établissement de la hiérarchie catholique aux Etats Unis, le cardinal Gibbons rappelle avec un légitime orgueil les progrès extraordinaires du catholicisme dans la grande République.

“ Les catholiques des Etats Unis, dit-il, sont actuellement au nombre de 9 millions ; ils possèdent 13 archevêques, 71 évêques, 8,000 prêtres, 10,000 églises et chapelles, 27 séminaires, 650 collèges et académies, 3,100 écoles paroissiales et 520 hôpitaux et orphelinats.

L'archevêque de Baltimore se félicite également de la vitalité croissante de l'action catholique ; de l'union intime du clergé, de l'épiscopat et des fidèles ; des bonnes relations des catholiques avec toutes les autorités.

Hollande. — Dernièrement, a eu lieu, à l'université de Leyde, une solennité extraordinaire : un jeune jésuite allait être promu au grade de docteur ès lettres. C'est la première fois, en Hollande, qu'un ecclésiastique s'est présenté en habits de prêtre, soutane et ceinture, à ces hauts examens de l'Etat. Les professeurs chargés de combattre le docteur futur n'ont pas cherché à cacher leur pleine satisfaction de la science et du talent de leur élève. Tous les professeurs présents ont suivi les différentes phases des discussions avec un plaisir et un contentement visibles. Le promoteur et le recteur de l'Université, — tous les deux protestants, — ont adressé au jeune docteur leurs félicitations publiques, dans les termes les plus chaleureux et les plus flatteurs.